



Es mayor el gasto para mujeres en este gobierno

ENRIQUE MÉNDEZ

La evolución del presupuesto destinado a disminuir la brecha social entre mujeres y hombres ha permitido un aumento sostenido del gasto, que ha pasado de 7 mil 24.8 millones de pesos en 2008 a 346 mil 77.02 millones este año, de acuerdo con el Centro de Estudios para el Logro de la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados.

En un balance sobre los recursos dirigidos a las mujeres y que buscan la igualdad de género, explica que se distingue por las acciones concretas de política pública, además de hacer visibles los gastos e inversiones desagregadas por sexo y otros indicadores.

Respecto de la distribución del gasto en materia de género, para 2023 ocho programas concentran 85.07 por ciento; el principal es la Pensión para el Bienestar de Personas Adultas Mayores, que destina 191 mil 234.66 millones de pesos sólo a las mujeres. Esos fondos representan 55.26 por ciento de todo el presupuesto de género, indica el centro.

El siguiente rubro por monto es el programa de becas de educación básica para el bienestar Benito Juárez, con 27 mil 817.98 millones de pesos, lo que equivale a 8.04 por ciento del gasto en materia de género.

En un año subió la mitad

Al comienzo de la actual administración, el gasto de género ascendió a 64 mil 656.1 millones de pesos, esto es 34.93 por ciento más que en 2018, cuando sumó 47 mil 918.4 millones.

Comparado con 2022, cuando llegó hasta 233 mil 732.3 millones de pesos, el presupuesto para 2023 será superior en 48.07 por ciento.

“Antes de la llamada ‘economía feminista’ el diseño de las políticas públicas y la asignación del gasto eran considerados neutrales al género, es decir, no tomaban en cuenta las necesidades ni los efectos diferenciados para mujeres y hombres”, señala el informe.

Actualmente un presupuesto con perspectiva de género es importante porque muestra el compromiso del Estado en promover el empoderamiento de las mujeres, además de ser un medio para compensar y remediar las desigualdades de género.

Para el centro de estudios, los presupuestos públicos con perspectiva de género son para asegurar que las políticas económicas, así como los recursos atiendan de manera efectiva las necesidades de mujeres y hombres de manera equitativa en busca de cerrar cualquier brecha socialmente construida entre ambos.